

acte principal, dans l'exercice de son pouvoir sur le corps réel du Christ, il a pour coopérateurs les trois Ordres supérieurs.

*Le portier* reçoit les clefs de la maison de Dieu, où est conservée l'Eucharistie ; il la ferme à ceux qui ne doivent pas même voir ces divins mystères ; il l'ouvre aux vrais fidèles, et garde pour eux les trésors de l'Eglise, les vases sacrés, le corps même et le sang de Notre-Seigneur. Il représente donc Jésus-Christ dans le Saint Sacrement, où il nous transfère par la communion ses trésors et ses mérites ; il le représente surtout dans le saint Viatique, où il nous ouvre la porte du ciel et introduit les justes en Paradis. Afin que cette représentation soit parfaite, le portier doit avoir un grand zèle pour la beauté des églises, la décoration des autels, la richesse des ornements, en sorte que le sanctuaire, par cette magnificence et cette propreté, soit une image plus fidèle du Paradis, puisque le Seigneur y réside aussi réellement que dans le Ciel, puisqu'il veut y recevoir de nous une gloire qui réponde à la gloire que lui rendent les Bienheureux.

*Le lecteur* reçoit l'Ancien Testament, doit enseigner aux catéumènes les premiers principes de la religion, catéchiser les enfants, instruire les peuples, pour les disposer à l'amour par l'intelligence, pour les mener à l'Eucharistie par la foi. L'Écriture Sainte et le Saint Sacrement ne sont-ils pas la parole de Dieu, le Verbe divin qui se cache pour mieux se donner, qui revêt une forme sensible pour mieux nous instruire et nous sanctifier ? Dans l'Eucharistie il est muet, dans l'Écriture il parle ; mais l'Écriture interprète l'Eucharistie, nous y conduit, en tire son efficacité, en reçoit son complément. Car, sous les voiles sacramentels, malgré son silence, le Verbe a toute l'éloquence de l'exemple et de la charité : il nous y donne les plus pratiques leçons sur nos devoirs, sur les vertus chrétiennes, sur la perfection même que Dieu veut de nous.

*L'exorciste* reçoit le livre des exorcismes, pour chasser les puissances de ténèbres, et délivrer les énergumènes, puisque cette délivrance, dans le corps comme en l'âme, est une préparation nécessaire à la Communion. L'Eucharistie a merveilleusement affaibli l'empire de Satan, dans les contrées où elle est le plus souvent reçue ; elle y a notablement diminué le nombre des possédés. Sa seule présence les fait trembler, et on les voit frémir devant le Saint Sacrement, comme au signe et au contact de la croix, parce qu'il est la plus grande force qui dompte et chasse les démons, parce qu'il arme ses ministres pour la lutte, et qu'il en fait des empereurs spirituels, *spirituales imperato-*